

# “シャキッ”と新聞

今月の“シャキッ”とする週間  
12/15(月)～12/19(金)

2014. 12. 11  
西中PTA執行部 発行  
責任者 高橋 敦志

12月も半ばとなり、今年もあと残りわずかとなりました。月日が経つのは早いもので、5月に今年度のPTA活動をスタートして、早8ヶ月が経ちます。その間、会員の皆様・地域の皆様にはたくさんのご協力をいただきまして、本当にありがとうございました。また、来年度もどうぞよろしくお願いたします。

さて、西中PTAでは来年度のPTA役員の選考活動がスタートしています。執行部役員になると、学校での子どもの様子が良く分かることはもちろん、担任の先生だけではなく校長先生や教頭先生、地域の方々ともお話しする機会が増え、直接自分の子どもに関わる情報の量がぐんと増えます。また、教育委員・教育委員会事務局の方々や近隣の高等学校の校長先生から直接お話しを伺える機会もあり、親としてとても勉強になります。子どもたちの中学校生活がより良いものとなるよう応援するPTA活動です。選考委員会がお伺いした際には、是非とも前向きに考えていただきますよう、ご協力よろしくお願いたします。



## ◆教育懇談会◆

11月14日(金)教育センターにて教育委員会事務局との懇談会に参加しました。

### 1. 学区拡大について①

Q. 学区拡大に伴い、進路指導を行う学校へのサポートとしてどのような事を行っていますか？また、各校統一の進路指導についてどのようにお考えですか？

→各中学校の進路担当者が集まり、月一回で進路担当会を行っています。又、校長会で阪神間の情報交換をしています。

### 2. 学区拡大について②

Q. 平成27年度高校進学希望者等動向調査から、どのような傾向がみられますか？

→学区拡大によって、伊丹市内の公立高校への他市からの進学希望者が増え、どの高校も定員数よりも希望者数が多い傾向にあります。しかし実は数字的には昨年度の調査時の数字と、さほど変化はありませんでした。これは、伊丹市からも尼崎市など他市の高校に希望者が流れていることが考えられます。

### 3. 英語教育の充実について

Q. 現在小学校での外国語活動の成果が十分に活かされていないと指摘されることがありますが、考えをお聞かせください。

→いきなり中学校の授業で、「英語の先生が何を言っているのか分からない。」といったことがないように、今年から小中学校の授業の連携を図っています。

### 4. 新任教員のサポート体制について

Q. 学校としては先生方に一定の「教育の質」が必要だと考えます。校内での新任教員のサポート体制について、どのようなことが行われているのかお聞かせください。

→教育実習生の段階から「土曜学習」に参加させたり、夜6時から新人研修を行ったりしています。また、若い先生には各指導者をつけています。新任教員を指導する「ミドルリーダー」の育成も行っています。

## ◆学校補導連絡会◆

11月28日(金)西中学校第2理科室にて、学校補導連絡会が行われました。各地区補導委員の皆様を中心に、先生方・進路相談員・保護司・児童委員・地区社協・自治会・少年愛護センター・阪神北サポートセンターの皆様との情報交換会です。PTAからは地区活動部と執行部で参加しました。

地域の皆様には連絡会の前に3年生の授業の様子を観ていただきました。現在西中生の様子は、10年程前に比べると授業態度も良く、教室やトイレも綺麗になったとお褒めの言葉をいただきました。地域のパトロールをしても、以前は各公園に中学生のグループがたむろし、その度に帰宅を促す言葉をかけていたのが、最近ではそういった姿も見られなくなったそうです。それに、パトロールを行ってくださっている地域の方に対して、挨拶をしてくれる生徒もいるといった声も聞かれました。しかし残念ながら学校内では、一部の生徒の中には指導不服従(教師に対しての暴言や暴力)といった問題行動があるといった報告もありました。また、パトロール中で気になった事として、自転車の無灯火の多さが挙げられました。しかもその割合は圧倒的に大人の数が多いそうです。子どもたちに注意をする前に、私たち大人から態度で示していくことが大切なのではないでしょうか。これを機会に、親子で自転車のライトがきちんと点くのか、確認をしてみるのも良いかもしれませんね。

### 会長のひとりごと

～はやぶさ2～

先日の12月3日、種子島宇宙センターから小惑星探査機「はやぶさ2」が宇宙へ飛び立ちました。皆さんの中には、「はやぶさ2」の打ち上げに興味を持たれ、楽しみにしていた人も多かったのではないのでしょうか。先代機の「はやぶさ」を題材にした映画が何本も上映され、西中学校でもJAXAの阪本成一先生をお呼びして「はやぶさ」の講演会を開いたこともありました。今回、打ち上げられた「はやぶさ2」も6年あまりの宇宙の旅のあと、2020年の東京オリンピック開催の年に戻ってくる予定になっています。2020年はいろんな意味で盛り上がりそうで、今から待ち遠しいですね。あっ、そういえば皆さんの中にも「はやぶさ2」の打ち上げの報道を目にして、私と同じことを思った人もいたんじゃないのでしょうか？

打ち上げ日時「2014年12月3日(水)13時22分04秒」

「04秒」、緻密な計算が打ち出した最高の打ち上げ時間だったのでしょね。すごいです！

冬の夜空は、空気が澄んでいるので星がたくさん輝いているのを見る事ができます。「はやぶさ2」のこともあったことですし、この時期、ちょっと夜空、宇宙のことに思いを馳せてみるのはいかがですか？12月はふたご座流星群やこぐま座流星群がみられるチャンスがあるようです。流れ星を見ると幸せな気持ちになりませんか？

そういえば、真冬の夜空を彩る有名な星座「オリオン座」が今、話題になっているのを知っていますか？オリオン座を構成する星の中で一番有名と言ってもいい星に「ベテルギウス」があります。地球からの距離は約640光年。今、私たちが見ている「ベテルギウス」の輝きは、640年前の光です。そのことだけでも神秘的なのに、実はもうすでに「ベテルギウス」は超新星爆発を起こして消滅しており、この宇宙には存在していない可能性があるそうです。存在がないのに光だけが地球に届いている。事実かどうかはわかりませんが、存在していないかもしれないベテルギウスの光(思い)だけが地球に届いてると思うと神秘的でもあり僥くも感じますね。

皆さんもこの季節、夜空を見上げて輝く星を見ながら物思いにふけてみてはどうでしょうか？西中学校の3年生のみんなも来年の春のために頑張っている季節だとは思いますが、少しの時間、リラックスするために夜空を見上げてみては？「星に願いを！」

(高橋 敦志)

平成27年度最初の“シャキッ”とする運動は1/19(月)～1/23(金)です。

朝のあいさつ運動は8:10頃～8:30頃まで正門付近で行います。新年を迎え最初のあいさつ運動です。子どもたちが寒さに負けないよう、応援しましょう！

